

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis dan memberi bukti empiris terkait pengaruh *Financial Stability*, *Financial Target*, *External Pressure*, *Ineffective Monitoring*, *Change in Auditors*, Pergantian direksi, dan Politisi CEO yang merupakan komponen dari *Fraud Pentagon* terhadap Kecurangan Laporan Keuangan, Berikut ialah hasil dari proses analisis serta pengujian yang telah dilakukan sebelumnya :

- 1) Variabel *Financial Stability* (X1) tidak memiliki pengaruh linier yang signifikan terhadap variabel dependen. Ini menunjukkan bahwa dalam konteks penelitian ini, perubahan dalam variabel X1 tidak secara langsung mempengaruhi variabel dependen. Namun, tidak dapat disimpulkan bahwa tidak ada hubungan antara kedua variabel ini, karena ada kemungkinan adanya hubungan non-linier atau interaksi yang tidak ditangkap dalam analisis ini.
- 2) Variabel *Financial Target* (X2) dan *External Pressure* (X3) memiliki pengaruh yang signifikan terhadap variabel dependen. Hal ini menunjukkan bahwa peningkatan nilai X2 dan X3 akan menyebabkan penurunan nilai variabel dependen. Penting untuk menjelaskan faktor-faktor yang mendasari hubungan negatif ini melalui penelitian lebih lanjut. Kemungkinan ada variabel mediating atau pengganggu yang tidak dimasukkan dalam analisis ini, sehingga perlu dilakukan investigasi lebih lanjut untuk memahami alasan di balik pengaruh negatif ini.
- 3) Variabel *Ineffective Monitoring* (X4), *Change in Auditors* (X5), Pergantian direksi (X6), dan Politisi CEO (X7) tidak memiliki pengaruh linier yang signifikan terhadap variabel dependen. Dalam konteks penelitian ini, perubahan dalam nilai-nilai variabel X4, X5, X6, dan X7 tidak secara signifikan mempengaruhi variabel dependen. Namun, perlu dilakukan

analisis lebih lanjut untuk memastikan apakah variabel-variabel ini benar-benar tidak relevan atau apakah ada pengaruh non-linier atau interaksi yang tidak terdeteksi dalam analisis ini.

5.2. Keterbatasan Penelitian

Terlepas dari manfaat yang diperoleh dari penelitian ini, namun tentunya ada keterbatasan pada penelitian. Berikut ialah keterbatasan yang ada pada penelitian ini :

- 1) Dalam penelitian ini, menurut peneliti untuk rumus perhitungan variabel Y yang tersedia belum cukup relevan apabila digunakan pada sektor perbankan, dikarenakan rumus yang digunakan yaitu f-score (rumus lain yaitu m-score juga belum cocok menurut peneliti) belum bisa menghasilkan penelitian yang maksimal dikarenakan umumnya perusahaan perbankan merupakan perusahaan pemberian jasa berupa dana pinjaman dan lainnya sehingga data pada laporan keuangan selalu memiliki nilai liabilitas yang tinggi, dengan begitu dapat mempengaruhi pengolahan data.
- 2) Dalam perhitungan variabel independen, menurut peneliti hanya perhitungan dalam variabel *Financial Stability* saja yang memiliki perhitungan yang relevant untuk mengetahui kecurangan laporan keuangan, untuk perhitungan variabel lainnya bagi peneliti kurang akurat karena berpaku terhadap nilai piutang/*receivable* untuk mengetahui kejanggalan di perusahaan, sedangkan penelitian ini menggunakan sub sektor perbankan yang dimana penghasilan produk dari perbankan termasuk kedalam akun *receivable* sehingga membuat nilai piutang sangat tinggi dan terjadi hasil pengujian yang dominan tidak berpengaruh.

5.3. Saran

Berdasarkan pembahasan, hasil analisa, hasil penelitian, dan keterbatasan penelitian yang ada. Maka terdapat beberapa saran yang diajukan peneliti kepada beberapa pihak, yaitu :

1) Bagi Peneliti Selanjutnya

Disarankan untuk melibatkan variabel tambahan yang dapat mempengaruhi hubungan antara variabel independen dan dependen. Hal ini dapat memperkaya model dan memberikan pemahaman yang lebih komprehensif tentang faktor-faktor yang memengaruhi variabel dependen yang diteliti. Penelitian selanjutnya dapat mempertimbangkan faktor-faktor pengganggu yang dapat mempengaruhi hubungan antara variabel independen dan dependen. Selain itu, mengidentifikasi variabel mediating yang mempengaruhi hubungan tersebut juga dapat memberikan pemahaman yang lebih dalam tentang mekanisme di balik hubungan tersebut.

2) Bagi Perusahaan

Perusahaan dapat melanjutkan penelitian ini secara internal untuk mengeksplorasi faktor-faktor khusus yang relevan dengan konteks perusahaan mereka. Ini dapat membantu perusahaan memahami dinamika internal yang mempengaruhi variabel dependen dan mengidentifikasi langkah-langkah perbaikan yang diperlukan.

3) Bagi Pemegang Saham

Pemegang saham dapat mendorong perusahaan untuk melakukan penelitian lebih lanjut yang berkaitan dengan faktor-faktor yang mempengaruhi variabel dependen. Ini dapat membantu pemegang saham memperoleh pemahaman yang lebih komprehensif tentang perusahaan dan mengambil keputusan investasi yang lebih baik informasinya.